

Fecha: 23-01-2026
 Medio: Periódico de la Costa
 Supl.: Periódico de la Costa
 Tipo: Noticia general
 Título: **Ministro Pizarro destacó el legado patrimonial y deportivo de Valparaíso**

Pág. : 12
 Cm2: 252,8
 VPE: \$ 0

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 Sin Datos
 Sin Datos
 No Definida

Ministro Pizarro destacó el legado patrimonial y deportivo de Valparaíso

Secretario de Estado recorrió las instalaciones del nuevo Museo del Inmigrante, que funciona en el antiguo Colegio Alemán.

El ministro del Deporte, Jaime Pizarro, recorrió Destino Valparaíso y el Museo del Inmigrante, espacio que resguarda el legado patrimonial de las colectividades históricas que marcaron el desarrollo de la ciudad, así como el origen y auge de diversas disciplinas deportivas en Valparaíso y en el país.

El ministro estuvo acompañado por el subsecretario del Deporte, Álvaro



Ipinza, y la jefa de gabinete, Loreto Fuenzalida. Durante el recorrido, las autoridades destacaron el aporte de las distintas colectividades de inmigrantes, como el caso de los británicos, quienes, a fines del siglo XIX, introdujeron y organizaron el fútbol en Valparaíso, impulsando la creación de los primeros clubes y sen-

tando las bases del desarrollo deportivo en Chile. Asimismo, en el ex Colegio Alemán, actual corazón del Museo del Inmigrante de Destino Valparaíso, se conservan espacios donde los estudiantes practicaban deportes de la época, como el Kegeln, tradicional juego de origen alemán

y europeo que consistía en derribar pinos con una bola. Esta práctica, introducida por los inmigrantes alemanes, da cuenta de la relevancia del deporte como una actividad recreativa y social, integrada al estilo de vida de los colegios y clubes sociales de la época.

Al respecto, el ministro

Jaime Pizarro señaló que "estamos en este maravilloso lugar como una forma de testimoniar lo que ha sido la inmigración en nuestro país, cómo ha estado recorriendo tantos lugares y cómo es posible rescatar información, material y equipamiento para realizar un recorrido histórico que es muy valioso".

Por su parte, Loreto Maluk, directora comercial de Destino Valparaíso, indicó que "el deporte fue un elemento central en la cultura interna del ex Colegio Alemán y hoy es parte fundamental del relato que presentamos a la ciudad, mostrando a Valparaíso como cuna de diversas disciplinas deportivas en Chile, gracias al aporte de las distintas colectividades inmigrantes que arribaron entre comienzos del siglo XIX y mediados del siglo XX".